

Swiss Confederation

Assemblée générale Discussion thématique de haut niveau sur les enfants et les jeunes touchés par l'extrémisme violent

General Assembly
High Level Thematic Conversation on Children and Youth
Affected by Violent Extremism

New York, le 3 juin 2016 Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Nous remercions le Président de l'Assemblée générale d'avoir organisé cette discussion de haut niveau ainsi que les panelistes qui nous ont fournis des pistes intéressantes et des bonnes pratiques pour prévenir la radicalisation des jeunes.

Lors de la récente Conférence sur la prévention de l'extrémisme violent que la Suisse a organisé avec les Nations Unies, l'importance d'impliquer les jeunes et d'en faire des partenaires contribuant de manière constructive au développement politique et économique de leurs sociétés a été souligné. La Suisse a également élaboré un plan d'action de politique étrangère pour la prévention de l'extrémisme violent qui accorde une priorité au rôle des jeunes. Je souhaiterai mentionner ici deux des axes d'engagements. Le **premier point** est la nécessité de donner aux jeunes les moyens de devenir des acteurs de la prévention de l'extrémisme violent; le **deuxième point** concerne la justice juvénile dans le contexte de la lutte contre le terrorisme.

Monsieur le Président,

Les jeunes doivent disposer de perspectives. Ceci va au-delà de la prévention de l'extrémisme violent. L'exclusion sociale et politique ainsi que la marginalisation économique sont parmi les facteurs-clé qui font perdre l'espoir aux jeunes et la confiance dans leur société, les rendant ainsi plus vulnérables au recrutement par des groupes terroristes.

La Suisse travaille sur le terrain pour garantir aux jeunes le droit à l'éducation en s'assurant qu'ils puissent bénéficier d'une formation et ensuite trouver un emploi. Ces quatre dernières années, la Suisse a apporté un soutien à des programmes d'enseignement et de formation

professionnels ayant bénéficié à 300'000 personnes, des jeunes pour la plupart, dans plus de 20 pays.

La Suisse soutient également les activités de l'UNESCO en matière de prévention de l'extrémisme violent. Le guide à l'intention des enseignants pour aborder les questions relatives à la prévention de l'extrémisme violent avec leurs élèves est par exemple une contribution très utile.

Monsieur le Président,

Il arrive parfois que des jeunes soient engagés dans des activités liées au terrorisme et commettent des crimes. Dans ces cas, il importe de faire respecter la protection particulière que leur confère le cadre juridique international et de développer un système de justice juvénile qui soit axé sur la réinsertion tout en veillant à la sécurité publique.

Ce type de système doit être tout particulièrement conçu pour être appliqué à des mineurs et tenir compte de leurs besoins spécifiques.

Pour veiller au respect des droits des enfants dans le cadre de la lutte contre le terrorisme, la Suisse a lancé une initiative s'inscrivant dans le cadre du Forum mondial de lutte contre le terrorisme (GCTF). Cette initiative vise à développer des recommandations et des bonnes pratiques en matière de justice juvénile afin de permettre, face au terrorisme – y compris le phénomène des combattants étrangers –de développer des mesures respectant les droits de l'homme.

Ces recommandations ont été débattues et ont reçu le soutien d'experts du GCTF à Neuchâtel, en Suisse. Elles devraient être compilées dans un document intitulé « Mémorandum de Neuchâtel sur les bonnes pratiques de justice juvénile dans le cadre de la lutte contre le terrorisme ». Nous espérons également que cette thématique sera inclue dans le 5^{ème} examen de la Stratégie antiterroriste mondiale.

Ma délégation est convaincue que, par la voie de la réinsertion, ces jeunes seront à même de jouer un rôle constructif dans la société. Nous devons leur offrir de meilleures perspectives que celles proposées par les groupes terroristes.

Je vous remercie.

Mr. President,

We thank the President of the General Assembly for organizing this high-level discussion and the panelists who provided us with interesting leads and good practices to prevent the radicalization of young people. At the recent Conference on Preventing Violent Extremism, organized by Switzerland together with the United Nations, participants often stressed the importance to engage positively young as partners to make a constructive contribution to the political and economic development of their societies. Switzerland also developed a foreign policy action plan on preventing violent extremism where the importance of the role of young people is one of its strategic priorities.

Let highlight two areas of commitment. **First**, the need to empower young people to become actors in the prevention of violent extremism; and **second** the issue of juvenile justice in the context of the fight against terrorism.

Mr. President,

Young people need to have perspectives. This goes beyond preventing violent extremism: it is about the very causes that drive individuals and groups towards violence. Social and political exclusion as well as economic marginalization are among key factors causing young people to lose hope and trust in their societal environment, making them more vulnerable to recruitment by terrorist groups.

Switzerland is working on the ground to ensure that the right to education of the young people is granted notably by making sure they can attend school and later get a job and earn a living. Over the last four years, we have supported vocational education and training for 300,000 mostly young people, in 20 countries around the world.

Switzerland also supports UNESCO and its activities in the prevention of violent extremism. The teachers' guide on preventing violent extremism, to provide teachers with practical instruments for addressing such issues with pupils is a very useful contribution..

Mr. President,

Young people are sometimes involved in activities linked to terrorism and violent commit crimes. When it happens, it is important to uphold the special protection that is granted to them under the international legal framework and develop a juvenile justice system which is geared towards rehabilitation and reintegration while upholding public safety. This justice system needs to be specifically designed for and applicable to children with special consideration to their particular needs.

In order to make sure that the rights of these children are not violated when it comes to countering terrorism, Switzerland has launched an initiative within the Global Counterterrorism Forum (GCTF) in order to develop a set of recommendations and good practices for juvenile justice with a view to promote human rights compliant responses to terrorism including the phenomenon of foreign fighters.

These recommendations were discussed and received strong support by GCTF experts in Neuchâtel, Switzerland. They will be known as the "Neuchâtel Memorandum on Best Practices for Juvenile Justice in a Counterterrorism Context". We also hope that this thematic will be included in the 5th review of the Global Counterterrorism Strategy.

My delegation firmly believes that rehabilitation and reintegration can lead these children to assume a constructive role in society. Because what we really need is to offer them better perspectives than the ones offered by terrorist groups.

Thank you.